

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCION

En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4  
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 7 de Enero de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

N.º 531



EL SEÑOR

## DON ELADIO PEÑALBA Y GUTIÉRREZ

Presidente de esta Audiencia provincial, exdiputado á Cortes y exdiputado Provincial ha fallecido

el día 5 de Enero de 1901

R. I. P.

Los señores Presidente accidental, Fiscal, Magistrados y Teniente Fiscal de esta Audiencia; su desconsolada viuda doña María de los Desamparados Alonso de Ojeda, hijos don Matías, don Antonio, don Juan y doña María del Amparo, sus padres don Gumersindo y doña Ramona, hermanas, hermanos políticos y demás parientes

Al participar á sus amigos tan sensible pérdida les suplican se sirvan encomendarle á Dios, por lo que le quedarán reconocidos.

### El Nuevo Siglo

#### BAZAR ATIENZA

Calle Mayor, números 79, 81 y 83  
frente al comercio de paños de los Riojanos  
PALENCIA

Desde la noche del jueves, quedó abierto al público con un variado surtido en quincalla, bisutería, perfumería, óptica, juguetes, boquillas, bastones, paraguas, abanicos, sombrillas, objetos para regalo, artículos de piel y otros muchos.

Depósito de loza, porcelana, vidrio y cristal, vajillas, lavabos, espejos, juegos de café, té, etcétera.

Para Reyes, exposición de juguetes.

### Información Postal

Madrid 6 de Enero de 1901.

Sr. Director.

La recepción militar de Palacio verificada esta tarde con motivo de la fiesta de los Reyes no ha sido tan lucida como otros años. Hacía un frío horrible á las dos de la tarde, hora en que comenzó la fiesta palatina y la concurrencia en las habitaciones regias y los curiosos que suelen situarse en los alrededores del edificio no fué numerosa.

La familia vistió de luto por el fallecimiento de la infanta Luisa; el rey el uniforme de cadete de infantería y los ministros de uniforme.

Entre los generales que asistieron á la recepción figuraban los señores Blanco, marqués de Estella, Weyler, Auñón, Lachambre y Rodríguez de Rivera.

Había alguna expectación entre los políticos porque un periódico de la mañana anunció para después de esta solemnidad un Consejo de ministros y como ahora cualquier acto que realicen los ministros despierta por lo menos curiosidad, fueron los periodistas á la salida de palacio de los ministros del gabinete y estos dijeron que no se habían reunido. En efecto, salieron antes de que terminase la recepción. De manera que no hubo Consejo, y por consiguiente, faltó materia para llenar cuartillas.

No obstante esto hoy se ha seguido hablando del estado de la política.

Los ministros niegan que haya crisis por ahora, y los amigos del Sr. Silveira insistiendo en que algo ocurrirá apenas se cierran las Cortes.

Las agrupaciones sueltas, esto es, los gamacistas y tetuanistas no se resignan á que se vaya esto y vuelva Sagasta.

Intentan nada menos que sustituir por medio de una conjunción al partido gobernante á la mayoría de edad del rey. En ese sentido se trabaja.

La Gaceta publica los nombres de quienes forman el tribunal de oposiciones á ayudantes de archiveros y bibliotecarios.

Lo forman el señor conde Luque, presidente y los señores Catalina, Ortega García, Sons, Rodríguez Villa, Maestre y García Barrado. Los opositores son 32.

El día ha sido de los más crudísimos del invierno, alcanzando el frío igual intensidad en toda la península.

En Barcelona ha caído una ligera nevada y en Valencia y Zaragoza ha descendido también la temperatura.

El ilustre poeta D. Víctor Balaguer continúa en el mismo estado de alta gravedad, amenazando un ataque de carditis, colapso del corazón.

La disnea persiste con exacerbaciones.

Telegrafan de Washington que se agrava la cuestión surgida entre los Estados Unidos y Venezuela con motivo de la explotación de asfaltos.

El ministro yankee en Caracas recibió la misión de asegurar una solución equitativa en los precios relativos de asfaltos.

Dos barcos yankees apoyarán la gestión.

### Última hora

El Consejo que debía celebrarse en una de las dependencias de Palacio se está celebrando ahora en casa del general Azcárraga. Son las seis de la tarde.

Handata

### A través de la frontera

#### EL KAISER

Hay quién le llama Frégoli: como podía llamarle camaleón.

Y es más de actualidad la metonimia.

Aún supone mayor propiedad; especialmente si es cierto lo que nos cuentan.

Del camaleón puede casi decirse que trabaja por amor al arte.

De Frégoli no puede asegurarse tal cosa, precisamente.

Ni de Guillermo II.

Y he aquí la ventaja del tropo moderno.

Anda tras de los monises el uno; y por los monises se mueve el otro.

¡Cuán calumniado has sido, oh Camaleón, en prosa y en verso!

Tú, tan desinteresado, pasaste siempre como expresión de la más descocada sordidez.

Dispensen nuestros pacientes lectores el preámbulo.

Y desquitémosles en el acto.

Leamos: «La compañía De Beers, según parece ha desembolsado sumas enormes para obtener el concurso de altas esferas.

Solamente así será preciso explicar el brusco cambio operado en la política alemana respecto del Transvaal.»

¡Caracoles!

Y semejante especie no la lanza un periódico boer o un francés, como pudiera pensarse.

Pónela de manifiesto un diario de Leipzig, al cual secundan valientemente otros diarios germánicos.

Y la Gaceta del Rin, verbigracia, habla de elementos heterogéneos componentes del partido anglofilo alemán que recibieron no ha mucho grandes cantidades de dinero de la compañía De Beers.

Y aun añade que el conde de Bulow mostrábase ya excesivamente dispuesto á caer en brazos de Inglaterra, cuando los mencionados elementos le «forzaron» á seguir una conducta cuya última consecuencia ha sido el desden del Kaiser hacia el ilustre viejo que en él depositara confianza excesiva, aunque muy racional, dados los antecedentes del asunto.

Vemos pues á Guillermo II verdaderamente transformado en Frégoli: en Frégoli salvador de la comparsa teatral: *Maney forever*.

Basolal.

### Exposición de Bellas Artes

#### El nuevo Reglamento

El nuevo Reglamento aprobado por el ministro de Instrucción pública para la Exposición de Bellas Artes y Arte Decorativo que ha de celebrarse en Madrid el 14 de Abril próximo, contiene importantes novedades con relación al de años anteriores.

La más interesante es la de figurar en sitio preferente la sección de Arte Decorativo, á la que se concede gran valor.

El Reglamento enumera los objetos que pueden llevarse á la Exposición:

1.º Carpintería, ebanistería, talla aplicada, incrustaciones, formas y torno.

Metalistería. Repujados cincelados, nielados, incrustaciones y damasquinados. Armas, cerrajería, orfebrería y esmaltes, debiendo estos últimos presentarse por los expositores en condiciones de seguridad, y siendo de su responsabilidad la vigilancia de los mismos, sin perjuicio de la que la administración tiene sobre los demás objetos expuestos. Cerámica, vidrieras y mosaicos.

2.º Decoraciones murales, pintura escenográfica, ornamentación de libros. Sacos y maqueados. Pintura sobre vitela. Pielas y tejidos en sus respectivos marcos. Guadamaciles. Policromía de imágenes. Talla en madera y en piedras en alto y bajo relieve, tapicería. Encuadernaciones. Artes afines y desarrollo de motivos. Modelos en que entran todas ó algunas de estas manifestaciones.

Abaniquería artística realizada y proyectos

dibujados, pintados ó plásticos para la producción total ó parcial del abanico.

El plazo de recepción de obras es el del 20 al 30 de Marzo.

Para ser elegido jurado se necesita ser académico de la de Bellas Artes ó haber obtenido en Exposiciones oficiales primera ó segunda medalla en la sección en que se haya de ser elegido.

El art. 32 dispone «que las propuestas de cada sección no serán sometidas al pleno, y pasarán directamente á la aprobación del ministro.»

Los premios no excederán de uno de honor para todas las secciones.

Cuatro primeras medallas, 11 segundas y 22 terceras para la sección de pintura.

Dos de primera, cuatro de segunda y seis de tercera para escultura y grabado en hueco.

Una de primera, dos de segunda y tres de tercera para el grabado en lámina.

Una de primera, dos de segunda y tres de tercera para arquitectura.

Y una de primera, tres de segunda y seis de tercera para cada una de las secciones de arte decorativo.

Otra modificación laudable es la de que la medalla de honor se otorgue en votación general de todos los expositores, que se repetirá hasta tres veces, y sólo al que obtenga en la última mayoría absoluta podrá adjudicarse la medalla.

### Don José María Orense

Marqués de Albaida

Con motivo de haber sido trasladados del Cementerio de Santander, donde reposaban, los restos de aquel gran político que tanta gloria dió á nuestra capital, al de Ramales en aquella provincia, nuestro colega *El Cantábrico*, publica una extensa biografía que nosotros trasladamos á estas columnas, para que sea conocida por los palentinos que recuerdan su nombre ilustre y el cual lleva una de las calles de Palencia, como justo tributo á su memoria.

Nosotros rindiéndosela también copiamos la biografía de que tanto enalteció á esta capital, representándola en el Congreso.

Dice así nuestro colega santanderino:

«Descendiente por la línea paterna de aristocrática familia, enlazada en los Rávagos de la Montaña, procedente del antiguo reino de Aragón, con título nobiliario otorgado en el siglo XV, y por la materna de los Herrero, nació aquel ilustre republicano en la villa de Laredo en 1803.

Muy joven aún, cuando apenas contaba veinte años, hizo profesión de fe en el campo democrático, y por ella inició aquel largo período de lucha contra la monarquía y los reaccionarios, que duró toda su vida emigrando con su familia á Inglaterra cuando la intervención francesa restauró en el trono á Fernando VII y acabó con el Gobierno liberal, después del fácil triunfo del Trocadero.

En Inglaterra completó el futuro patriarca de la democracia española sus estudios administrativos y políticos empezados en Santander, que tanto se distinguía entonces, y desde fines del siglo XVIII, por su alta sociedad y sus ideas liberales implantadas por los hijos de las más pudientes familias que se educaban en Londres y Francia, y allí vivió hasta que en 1833, muerto el Rey ingrato, su viuda la Reina gobernadora doña Cristina de Borbón, concediendo amplia amnistía á los que estaban en el destierro y abriendo las cárceles á los que en ellas purgaban el delito de profesar principios liberales, se echó en brazos de éstos para defender de los reaccionarios que proclamaban á D. Carlos María Isidro de Borbón, el amenazado trono de doña Isabel II.

De regreso en la madre patria ingresó Orense definitivamente en la política, viéndose elegido diputado por Palencia, donde residía dedicado á negocios mercantiles su hermano don Francisco, barón de Azaneta, y fue el único diputado liberal que tomó asiento en

las Cortes convocadas por el ministerio Narváez para el 10 de octubre de 1844 y que tenían el encargo de discutir y aprobar el proyecto de reforma constitucional: en ella la voz del elocuente demócrata tronó contra los desafueros del Gobierno y contra las dilapidaciones que autorizaron los representantes de la nación al conceder pingües dotaciones a la Reina Isabel, a su madre doña Cristina y a los demás individuos de la familia real.

Su desprendimiento rechazando la jefatura del partido progresista, su elocuencia contra los que infamaban a España gobernándola con la mayor de las corrupciones, su valor luchando en las calles cuando los sucesos revolucionarios de 1848, hicieron de Orense el idolo de los liberales y el blanco de las iras de los moderados, que le obligaron a emigrar por segunda vez, residiendo algunos años en Francia y Bélgica, donde hizo conocimiento y trabó estrecha amistad con otros ilustres proscriptos, y especialmente con el gran Víctor Hugo.

En 1857 regresó a España para capitanear a los pocos días el motin llamado de los Basilio, por lo que fué encerrado en un calabozo, del que salió tiempo después para tomar asiento en las Cortes constituyentes como diputado por Palencia.

Dos años más tarde recorrió las provincias tratando de sublevarlas contra O'Donnell, por el golpe de Estado que dió a éste el poder, viéndose obligado a emigrar por tercera vez.

De vuelta a la patria, fijó su domicilio en Palencia, donde le encarcelaron, no obstante su filiación republicana, alegando que podía tener connivencia con la intentona carlista de San Carlos de la Rapita: recuperada la libertad se trasladó a Madrid, iniciando una vigorosa campaña democrática interrumpida por los sucesos de 22 de Junio de 1866 que le llevaron de nuevo al destierro para tornar a la lucha con más fé y más bríos en 1868, tomando parte activa en la revolución que echó del trono a doña Isabel II.

Desde entonces la República fué la suprema aspiración del marqués de Albaida: por ella trabajó sin descanso en activa propaganda, organizando comités, en las Cortes, en los meetings, en el periódico y con el libro.

Proclamado rey don Amadeo, abandonó el Congreso, retirándose a Murcia, desde donde se trasladó a Béjar para capitanear un alzamiento republicano; pero vencido y preso, fué condenado a muerte, pena que le conmutaron por la de destierro, que sufrió en Francia. Allí presencié la agonia del Imperio y el nacimiento de la tercera República, a la que prestó su apoyo personal organizando la legión española que a las órdenes de su hijo Antonio Orense y agregada al cuerpo de ejército mandado por Garibaldi, luchó contra los alemanes.

Proclamada la República en 1873, Orense fué elegido presidente del Congreso en las Constituyentes de aquel año, pero renunció al poco tiempo, deseoso de recobrar su libertad para trabajar en pró de la forma federativa, que era su ideal desde hacia ya muchos años.

Después del golpe de Estado del 3 de Enero se retiró de la política activa, residiendo a veces en Bayona y a veces en España, hasta que murió en el Astillero en Octubre de 1880 en el mismo mes y casi en el mismo día en que había nacido.

Fué el Sr. Orense una de las más grandes figuras políticas españolas del siglo XIX: Castelar le llama el gran republicano: «su voz entre apacible y burlona, dice un biógrafo, escandalizaba a la aristocracia de donde procedía y entusiasmaba a la juventud liberal por los ideales democráticos que defendía»: su programa, digno de ser recogido en nuestros días por cualquier agrupación política que desee el bien de España, era «el libre ejercicio de todas las libertades y todas las economías posibles y aun imposibles; el desestanco de todo lo estancado, rebaja de las contribuciones y nivelación de los presupuestos».

Consecuente con sus principios, en 30 de Noviembre de 1854 votó en el Congreso la abolición de la monarquía, y en defensa de la república pronunció en las Constituyentes de 1869 un largo discurso de cinco horas con todo el vigor y la energía de un joven, alcanzando una de las más grandes ovaciones que registra la historia de la tribuna española.

Escribió varios trabajos políticos como *Treinta años de Gobierno representativo, La democracia tal cual es, y Los fueros*.

De D. José María Orense puede decirse que fué uno de los más entusiastas y constantes defensores de la forma republicana de Gobierno.

**La conducción de los restos**  
Como se anunció ya, hoy a las doce se hará

la conducción de los restos del insigne montañés eminente republicano, verdadero padre de la democracia española, cuya biografía dejamos apuntada.

El cadáver se conduce a Ramales a un panteón de la familia, y habrá de salir en el tren de las 12:50 por la línea de Bilbao.

Se sabe que el acto ha de ser una cariñosísima é imponente manifestación rendida a la memoria del ilustre patricio, y que además de la mucha gente que de Santander ha de acudir vendrán también representaciones de republicanos y liberales de Torrelavega y otros puntos y de Valladolid.

Anoche se continuó velando los restos y se recibieron numerosas coronas con dedicatorias.

## Nuestro Tiempo

Dentro de pocos días aparecerá en Madrid el primer número de una revista mensual ilustrada, de ciencias, artes, política y hacienda, con el título *Nuestro Tiempo*, y que aspira a ser crónica completa de hechos é ideas en todo el mundo.

Se publicará en cuadernos de 140 a 160 páginas, con buen papel y esmerada impresión, conteniendo:

*Crónica general* del mes anterior, estudio de alguna personalidad eminente de España ó del extranjero: informaciones críticas sobre la situación política de un pueblo de Europa y de una nación latinoamericana; otras sobre la ciencia ó el arte, los ideas en general, en una nación europea ó en un pueblo hispanoamericano; otras sobre temas de actualidad españoles ó extranjeros; un cuento ó novela de autor de reconocida importancia y un artículo sobre Literatura, Historia, Filosofía, Pedagogía, Bellas Artes, Ciencia militar, Ciencias físicas, etc., etc., autorizado por alguna eminencia del pensamiento español.

A continuación de estos trabajos absolutamente originales, publicará *Nuestro Tiempo* una *Revista de Revistas* en que se dará cuenta circunstanciada de los trabajos más importantes de las principales publicaciones del mundo, agrupándolos, no por naciones, sino por asuntos, para que el que quiera; noticias de cultura general, como el que desee lecturas especiales de su profesión, tenga en *Nuestro Tiempo* un índice seguro de más amplio trabajo.

Además publicará *Nuestro Tiempo* una *Información de la vida intelectual en España*, recogiendo cuanto en Academias, Universidades, Escuelas y Ateneos suceda digno de ser divulgado; *Crónica bibliográfica*, *Crónica de teatros*, *Revista financiera* con amplias informaciones sobre todos los valores hispanoamericanos, é *Índice cronológico* del mes precedente.

Escribirán la *Revista* los más reputados escritores de España y algunos del extranjero, siendo redactor gerente de la nueva publicación nuestro compañero Salvador Canals.

*Nuestro tiempo* costará pesetas 2,50 por número y 15 pesetas al semestre por suscripción, precios muy reducidos si se atiende a de publicaciones análogas del extranjero y a las condiciones del mercado español.

En todas las librerías y en las oficinas, *Fuencarral*, 114, se admiten encargos de números y suscripciones.

## NOTICIAS

### Un muerto

Haciendo el servicio de correría la pareja de la guardia civil del puesto de Buenavista de Valdavia, sobre las diecisiete del día 2 del actual al llegar al monte de la *Tejera*, camino de Payo en el término municipal de Bascones de Ojeda, se encontró el cadáver de un hombre que identificado resultó ser Julián Sánchez Gosgaya, natural y vecino de Bascones, de 70 años, casado, pordiosero, el cual falleció según certificación facultativa á consecuencia de un ataque cerebral, en el momento que bajaba cargado con un haz de brezos del referido monte.

Dada cuenta al señor juez municipal de Bascones, este se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y principiando á instruir la correspondiente sumaria.

El triste fin del repetido Julián ha producido penosa impresión en aquella comarca, donde era muy conocido.

La compañía de ferrocarriles del Norte de Francia inauguró hace pocos días una serie de experiencias encaminadas á probar la eficacia de un invento destinado á prestar grandes servicios.

Se trata de un vagón especial, provisto de aparatos registradores, que advierten automáticamente los desperfectos de la vía haciendo posible las reparaciones inmediatas de los mismos.

Las pruebas se hicieron enganchando el vagón citado a un tren expreso, que recorrió á la velocidad reglamentaria el trayecto de París á Calais.

No se conoce aún el resultado del nuevo invento.

El director general de Correos y Telégrafos ocupase actualmente en estudiar el medio de poner en comunicación, mediante el telégrafo sin hilos, á todas las islas que constituyen el Archipiélago canario, como ya está estudiado para las Baleares.

Desierta la primera subasta intentada por el Ayuntamiento de Arenillas de San Pelayo, para el arriendo de las especies sujetas al pago del impuesto de consumo, anuncia una segunda bajo las mismas condiciones que aquélla para las once del día 13 del actual.

La Comisión permanente de Pósitos de esta provincia, en Circular que publicará *El Boletín Oficial* previene que para dar cumplimiento á lo dispuesto recientemente por el señor director general de Administración local, los Ayuntamientos remitirán en el más breve plazo, una relación que comprenda, la clase de papel del estado que tengan aquéllos, su importe, el precio de cotización y el valor de las fincas separadamente el de las rústicas del de las urbanas.

El Ayuntamiento de Valle de Cerrato, anuncia vacante la plaza de inspector de carnes, con el haber anual de 25 pesetas, debiendo además percibir el agraciado de los vecinos cinco celemines de trigo por la asistencia de cada caballería mayor y tres por las menores, calculándose que hay 123 de las primeras y 110 de las segundas.

El plazo para solicitarla es el de 15 días desde el en que aparezca el anuncio en el *Boletín Oficial*.

El señor gobernador civil, ha impuesto la multa de 50 pesetas ó diez días de arresto á Claudio Liébana y Antonio Martínez, por blasfemar en la vía pública.

Ni en la inspección de vigilancia, ni en la prevención de agentes urbanos, existe parte alguno, del monumental escándalo ocurrido ayer á las 19 y media en la calle de Estrada, según denuncia que nos han formulado varios vecinos de dicha calle, que se alarmaron, ante el número de las detonaciones.

A las autoridades corresponde averiguar, la verdad de la denuncia.

La Dirección general de contribuciones, ha nombrado auxiliar temporero para el servicio del impuesto de utilidades sobre la riqueza mobiliaria en la Administración de Hacienda de esta provincia con el haber, de 3'50 pesetas diarias á D. José Alvarez Molina, suponiéndose sea D. Antonio Alvarez Carreras, hijo del Delegado de Hacienda que fué de esta provincia, D. José fallecido recientemente.

Ayer se efectuaron en la Caja de Ahorros 90 operaciones de ingreso por 444 pesetas, y 1 de salida por 387'79.

En el mercado de reses-vacunas que se celebró el sábado en Gijón (Asturias), se ha notado alguna baja en el valor del ganado, respondiendo al descenso que se inició desde hace varias semanas en otros mercados de la provincia.

Dicha baja se calcula en 1,50 pesetas por arroba, creyéndose que en mercados sucesivos habrá de acentuarse, si el tiempo favorece los campos y la alimentación del ganado no encarece.

Han sido aprobados los presupuestos municipales de Bascones de Ojeda, Grieta y Villamuriel de Cerrato.

La Dirección general de Tesoro, ha acordado la creación de una Administración de loterías de segunda clase, en la ciudad de Carrión de los Condes en esta provincia, confiriéndosele con carácter provisional, y el premio que le corresponda por la venta de billetes, á don Ambrosio Villaverde y Laso, que la tenía solicitada.

En la Administración de este periódico, nos ha sido entregado un lazo de corbata, comple-

tamente nuevo, que ha sido encontrado hoy en la calle de Corredera, inmediaciones del grupo escolar, el cual tenemos á disposición de quien sea su dueño.

Los pobres tuvieron ayer un buen día de Reyes, debido al reparto de bonos que hicieron la *Comparsa* «Caridad!» y la sociedad *El Lazo Artístico*, con el producto de los festivales con motivo del nuevo siglo.

Hoy han acudido á la alcaldía considerable número de obreros en demanda de trabajo, habiendo sido inscriptos por orden del señor alcalde, con objeto de darles ocupación desde el día de mañana.

## Don Eladio Peñalba

A las siete de la tarde del sábado circuló con aombrosa rapidez por toda la capital que el respetable y digno Presidente de esta Audiencia provincial acababa de fallecer repentinamente.

El Sr. Peñalba hacia algunos días que se sentía molestado por una ligera afección catarral, sin que nada hiciera prever un funesto desenlace; pero la muerte insaciable hizo presa en nuestro respetable amigo, cuando nadie y menos la familia, esperaba tan fatal suceso.

Dos días antes había salido el Sr. Peñalba á dar un paseo, y en la tarde del sábado se encontraba relativamente bien, aunque no había abandonado el lecho, del cual se disponía á levantar cuando fué sorprendido por la muerte.

Era el Sr. Peñalba un perfecto caballero, y en el elevado cargo que ocupaba hacia resaltar sus envidiables condiciones de rectitud y honradez acrisolada, viéndosele sufrir moralmente cuando tenía que aplicar la más severa de las penas que el Código impone a los que cometen horribles delitos.

Como Presidente del Tribunal de esta Audiencia, merecía gran respeto por su claro talento, y era tal su afabilidad, que sin perder la seriedad del cargo, mostrábase sonriente con todos.

Nosotros no olvidaremos nunca las deferencias que nos guardó cuando acudíamos á tomar notas de los juicios por jurados, ni tampoco la honrosa amistad que nos dispensaba.

El Sr. Peñalba representó en el Congreso el distrito del Burgo de Osma, siendo uno de los que más hicieron sonar su voz en el Parlamento en la legislatura de 1886, figurando en la minoría republicana.

Quando conocimos al Sr. Peñalba fué el año 1890, que llegó á esta capital para desempeñar el cargo de Fiscal, habiendo estado excedente muy poco tiempo, volviendo de nuevo entre nosotros nombrado Presidente, cargo que en la actualidad tenia.

Nuestra pena es inmensa por el vacío que deja el Sr. Peñalba y los pobres no le olvidarán nunca, por ser una de sus hermosas cualidades, el ejercer la caridad con excesiva largueza, pues muchísimas veces fuimos testigos de sus generosas dádivas.

Al enviar nuestro sentido pésame á la desconsolada y distinguida viuda, así como á sus afligidos hijos, entre los que se cuenta el joven abogado D. Matías, pedimos á Dios conceda un lugar preferente en la mansión eterna á nuestro malogrado amigo y el consuelo necesario á aquéllos, que mitigue la profunda herida que les ha causado la inesperada muerte de tan cariñoso esposo como padre amante.

### El entierro

A las diez de la mañana de hoy se han celebrado en la iglesia parroquial de Santa Marina, solemnes funerales por el eterno descanso del finado, á los cuales ha asistido ocupando un sitio en el presbiterio el Excelentísimo é Ilustrísimo Sr. Obispo, y muchísimas personas de todas las clases sociales.

Después de los actos fúnebres fueron conducidos al Cementerio, los restos mortales del que fué digno Presidente, á cuyo cadáver seguía un lucidísimo acompañamiento.

Del féretro ponían seis cintas que llevaban el Teniente Fiscal Sr. Alonso, el Juez de Instrucción Sr. Casas, el Magistrado suplente Sr. Pedrejón, Sr. García en representación del Colegio de Abogados, el diputado provincial Sr. Calderón y el representante de la Tabacalera Sr. Ramírez Rojas.

Presidían el duelo los señores gobernadores civil y militar, alcalde de la capital, presidente accidental de la Audiencia Sr. Gago, señor Fiscal, Sr. Delegado de Hacienda, Sres. Magistrado y Provisor de la Santa Iglesia Catedral, Magistrado de la Audiencia Sr. Gil y Sr. Secretario de la Diputación.

Por la Dirección general de clases pasivas y fecha 12 de Octubre último, le ha sido concedida a Rosendo Calzada Lafuente, guardia civil retirado la pensión mensual, de 25 pesetas 13 céntimos, a partir del día 1.º de Junio del año último, la cual percibirá por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Tienen terminado y expuesto al público el reparto gremial de consumos, para que acerca de él puedan hacerse las reclamaciones que se consideren pertinentes los Ayuntamientos de Ibero de la Vega, Villalaco y San Cristóbal de Boedo.

Ni la Sociedad Económica de Amigos del País, ni el Círculo Republicano, pudieron ayer celebrar las juntas que tenían convocadas, por no reunirse número suficiente de señores socios.

Por igual causa tampoco pudo celebrar el Casino, la anunciada para el sábado último.

El Ayuntamiento de Cordovilla la Real, anuncia vacante la plaza de guarda municipal jurado con la dotación anual de 600 pesetas, siendo su obligación, el guarderío del ganado mayor, y obligándose a tener una persona mayor de 16 años para que le ayude en su servicio.

### Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

**Defunciones.**—Ricardo Pérez Marcos, de 35 meses, Mayor antigua, 9.—Pablo Martínez García, de un año, Corral de Gil de Fuentes, 3.—María García Carretón, viuda, de 79 años en el Hospital.—Demetrio López Bravo, viudo, de 80 años, en el Hospital.—Marcelina Soto, de 3 años, Casa Maternidad.—Eladio Peñaiba Gutiérrez, casado, de 52 años, Mayor pral., 10.—Mariano Castañeda Pérez, de 5 meses, Extramuros del Mercado, 9.

**Nacimientos.**—Marina Herrero de la Fuente, hija de Feliciano y Engracia, Cuartel de la Guardia Civil.—Basilisa Atienza Torio, hija de Balbino y Basilisa, Mayor pral., 174.—Telefora Guatí Santiago, hija de Deciderio y Engracia, Plata, 5.—Eugenio Pisano Baldajos, hijo de Emeterio y Estefanía, Huertas Altas, 17.—Eduardo Gutiérrez Hernández, hijo de Mariano y Lucía, Estrada, 27.—Manuel Blas Emilian Armiñan y Rodríguez, hijo de Alvaro y Herminia, Barrionuevo, 19.

**Alaba el puente que te aguanta**—Dice que el que tiene el tejado de vidrio no debe tirar piedras al del vecino; y es lógico que los que hacen el vidrio y de él viven, digan una palabra sobre lo que les ha traído algún beneficio. El director de la fábrica de Moralla en Detroit, don Jaime Wood, escribe lo siguiente:

«Me complace en manifestar que he usado el gran remedio *Neuralgine* para el reumatismo y me ha dado un excelente resultado: otros miembros de mi familia y amigos lo han usado con igual éxito en afecciones nerviosas, jaquecas y golpes y no cesan de recomendarlo como el mejor remedio asegurando que siempre tienen á mano en su casa una botella del *Bálsamo de Neuralgine*.»

Folleto de «El Diario Palentino» 455

## LA FAMILIA BRANTE

en persona con su aliado Daguescliu. Continuando, pues; su marcha con el mayor silencio, después de distribuir sus gentes y de arrearlos, poco tardó en llegar á la vista de Montiel. Algunos soldados de don Pedro que se ocupaban de arreglar sus armas, después de haber disfrutado algunas horas de descanso, al descubrir aquel ejército numeroso, que dividido en secciones se dirigía á envolverlos, dieron al momento la voz de alarma; pero sus voces fueron apagadas por el ruido de las armas y los gritos de los que iban á exterminarlos.

Los moros á la vista de aquel peligro que parecía inminente, emprendieron la fuga, á pesar de los gritos y de los ruegos de los castellanos, que les suplicaban no abandonasen á su señor. Reducido, pues, don Pedro á un puñado de vasallos, apenas pudo resistirse; sin embargo, reunió los restos dispersos de su ejército, y con su valor y su energía, consiguió reorganizar un cuerpo muy inferior á uno de los seis de que constaba el ejército de su hermano. Colocándo-

## LICORORO

### EL MEJOR DIGESTIVO

## LA VOZ DE LA VERDAD

Desde más de quince años los medicamentos **COSTANZI** son los únicos que curan cualquier enfermedad venérea ó sifilítica. Para más detalles léase en 4.ª página, *Milagrosa Inyección ó Confitos anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI*.

### Tristes ejemplos de desarrollo físico cuando los niños sin causa aparente no medran

El desmedro de los niños, producido por causas varias que parecen desafiar todo tratamiento, es una de las más tristes fases que se presentan durante su crecimiento. A menudo ocurre que los padres no saben absolutamente qué hacer para sus tiernos hijos, cuya salud declina á pesar de todos los cuidados que les prodigan. No es extraño, pues, que una vez hallado el remedio eficaz que ha restaurado la salud y la vitalidad de sus hijos, los padres agradecidos gusten de contribuir á la popularidad del remedio. La siguiente carta lo comprueba:

«Barcelona 20 de Diciembre de 1899.

Muy distinguidos Sres. míos: El sorprendente resultado obtenido con el uso de la Emulsión Scott me obliga á la siguiente manifestación, pues sería una ingratitud por mi parte no reconocer el bien recibido por la curación de mi hija de dos años y medio de edad, la que estaba aniquilándose con una diarrea pertinaz é inapetencia, que le hacía imposible tomar alimentos para nutrirse. Dos botellas de su excelente Emulsión bastaron para poner á mi hijita en el famoso estado de salud que demuestra la adjunta fotografía que con gusto acompaño, por si puede convenirles acreditar por medio de la publicidad cuanto llevo expuesto.

De Vdes. affima. y atenta S. S.,



TERESA MAS

TERESA MAS.

Bomba, núm. 4, 2.ª interior.  
Tratándose de la salud de los niños, el lector debe tener muy presente que la verdadera Emulsión Scott es una preparación sin igual que jamás ha podido ser substituida. No cabe esperar que la salud se recupere con un remedio inferior. Los médicos le dirán que de todas las formas de tomar el aceite de hígado de bacalao hasta ahora inventadas, la emulsión de Scott es la mejor adaptada para los enfermos. La Emulsión Scott es agradable al paladar y de fácil digestión. Restablece la salud, cuando todo otro remedio fracasa. Venice con facilidad toda clase de debilidad y demacración, toses, resfriados, pulmonías, pérdida de carnes, escrófula tisis y desmedro de los niños.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

## SECCION MERCANTIL

**Palencia, 7.**—En esta plaza se cotizan el trigo y cebada á los precios siguientes:

Trigo de 45'50 á 46 reales las 92 libras.  
Cebada de 25 á 26 reales fanega.  
En partidas se han hecho las ofertas á 46'50 reales la fanega trigo y solo pagan á 45'75.

**Osorno, 5.**—En el mercado de este día las entradas y precios á que se han cotizado los artículos puestos á la venta, son como sigue:

Entraron 750 fanegas de trigo, que se vendieron á 45 reales fanega; centeno á 32; cebada á 28; avena á 18; yeros á 42.

se á la cabeza dió el ejemplo, arrojándose en lo más crudo de la pelea; pero un amigo al vor que las fuerzas contrarias se multiplicaban y que al sostener la lucha era un extravío, se arrojó entre las filas enemigas para arrancarle de allí. El valeroso monarca dispuesto á morir en la demanda, hizo una vigorosa resistencia á sus amigos, pero vencido por los ruegos de Raimundo y de Alvaro que habían sujetado su caballo, se dejó conducir al castillo de Montiel, que estaba á la vista del campo de batalla. El alcaide con la corta guarnición que lo guardaba, le esperaba en el fuerte hacía una hora, persuadido de que aquel era el único asile que podría salvar á su señor de los horrores del combate.

—Levantad el puente, dijo don Fernando de Castro al verse dentro de los muros del castillo.

—Dejadme, dejadme murmuró el rey haciendo vanos esfuerzos para desasirse de los brazos de sus amigos. Quiera morir como cumple á la dignidad del soberano de Castilla, No me violentéis, os lo ruego.

—Por el cielo, señor, os negais á nuestras súplicas? La resistencia ya sabeis que es inútil. Aquí aún podemos sostenernos algunos días, y en el interín ya procuraremos salvarnos.

Don Pedro aun se resistía; pero era tan

Harina de primera á 17 reales arrobs; idem de segunda á 16; idem de tercera á 14; harinilla á 9; cabezuela á 8; salvadillo á 8.

Se han vendido 1.200 fanegas de trigo á 46 reales una.

Se expidieron cuatro vagones de harinas, doce de trigo y nueve de peña.

El tiempo de heladas fuertes.

**Valladolid, 6.**—Ha sido nula la entrada de cereales en los almacenes generales y en el canal.

**Rieseco, 5.**—Al detall nula la entrada de trigo en este mercado.

Contratadas con anterioridad han llegado 200 fanegas trigo.

En partidas retraídas las ofertas, pues solo se pagan á 45'50 reales las 94 libras trigo.

Tendencia firme.

**Medina, 6.**—Las entradas y precios á que se han pagado en este mercado los cereales puestos á la venta, son como sigue:

Trigo 1.200 fanegas, de 47'50 á 47'75 reales las 94 libras; centeno 40 á 34'50 la fanega; cebada 300 de 28 á 29, y algarrobas 300 de 31'50 á 32.

Firmes los precios.

## SECCION RELIGIOSA

Martes.—San Luciano, San Maximo y Santa Gúdula.

## Telegramas

De la Agencia MENCHETA

### Dato en el Congreso

MADRID 7 (10)

Acéntuáanse las probabilidades de que en la sesión que se celebre esta tarde en el Congreso habrá un debate accidentado con motivo del asunto de los diputados provinciales suspensos.

Intervendrá el exministro Sr. Dato y se espera que hable con energía, exponiendo que el dar posesión á aquellos sería una gran vergüenza, después de haberse hecho públicos los escándalos á que dió motivo la información, por la cual se publicó el decreto suspendiéndoles en sus cargos.

### El Consejo de anoche

MADRID 7 (10'25)

En el celebrado en casa del Presidente Sr. Azcárraga, según adelanto en mi carta, los ministros convinieron en que muy pronto se publique el decreto de suspensión de Cortés; pero esto no se hará sin que antes se hayan apro-

bado en su totalidad las reformas de Guerra y el proyecto autorizando al ministro de Marina para el armamento de cuatro barcos.

## Meeting republicano

MADRID 7 (11)

Los telegramas de Valladolid dan cuenta del meeting republicano celebrado anoche en aquella capital, en el que reinó gran entusiasmo.

Hablaron los Sres. Azcárate, Salmerón, Muro, Saavedra, Carande, en representación de Esquerdo que no pudo asistir por encontrarse enfermo, y otros oradores, siendo todos aplaudidos.

Entre otros acuerdos, se tomó el de enviar un mensaje de adhesión al Directorio.

## D. Victor Balaguer

MADRID 7 (14'30)

Se ha iniciado una ligera mejoría en la enfermedad que aqueja al Sr. Balaguer; pero á pesar de esto, los médicos temen sobrevenga un ataque al corazón que le prive de la vida.

## La telegrafía sin hilos

Aúnciase que muy en breve se harán los ensayos del telégrafo sin hilos á fin de instalarlo entre la península y las islas Baleares.

## Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100 Talleres, Don Sancho, número 17.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

### Imprenta y Litografía

### Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta:

Syndetikon; la mejor cola blanca que se conoce para pegar y argomas de toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

### Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

Imprenta, litografía y librería de

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

tierno y tan persuasivo el acento de sus amigos don Alvaro y Raimundo, que descendió al fin.

—Cedo á vuestras instancias, les dijo. prefería morir en el campo; pero ya que lo queréis, aquí dejaré de sufrir. Me es indiferente.

El acento del monarca era desgarrador; una lágrima asomó á los párpados de sus amigos, al oír aquella voz profética que les anunciaba tan gran catástrofe.

—Señor, dijo el alcaide del castillo; esta fortaleza se defenderá todavía algún tiempo —Bien, nos moriremos de hambre, dijo el rey, ¿por que me deteneis? ¿No es más acertado que vayamos á buscar una muerte gloriosa, en lugar de la oscura que aquí nos espera?

—Subid, señor, os lo suplico, dijo el alcaide adelantándose hasta la torre en que iba á alojar á don Pedro. Los caballeros que pudieron llegar de la batalla, siguieron sus pasos.

El rey triste y pensativo subió detrás del alcaide, y al llegar á la plataforma de la torre, despidió un gemido lastimero. Todos los que le acompañaban se estremecieron.

El monarca acababa de leer la sentencia de su destino, en una inscripción que había en la torre.

—La torre de la estrella! murmuró sor-

damente. ¡Cumplase mi fatal destino! Caballeros, este será mi sepulcro! Merlin lo ha profetizado, y Benahatin lo ha confirmado.

—Qué extravío, señor! dijo don Alvaro, Olvidais, señor, que os he explicado un día esa profecía?

—Sí, sí, lo recuerdo. Alvaro; siento un presentimiento que me anuncia una próxima muerte.

—Señor... dijeron los caballeros.

—Dejadme, os lo suplico, hijos míos. Dejadme; quiero estar solo, enteramente solo. Dentro de dos horas os llamaré.

Los caballeros se inclinaron y el rey penetró solo en la torre, dejando aterrados á los que habían escuchado sus últimas palabras.

# Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con verdadero aceite de bacalao y con ayuda de aparatos molidos a vapor reúne todas las cualidades de la mejor Emulsión extranjera y es más económica, en cuanto a sus similares del país, no hay comparación en calidad y precio, la del Dr. Trigo es más superior que todas ellas es el verdadero triunfo de la farmacia española. De venta en todas las farmacias y droguerías de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorios del autor, calle de Sagunto, 144. Valenc.



## Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas **COSTANZI** y Roob antisifilítico

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día mas creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inyectables mejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, areñillas y catarros de la vejiga escorres uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones ginito urinarias y especialmente a sífilis anaque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.



### PEPTONA ORTEGA

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.  
Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

## EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . . 4 Número suelta, 5 céntimos		En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

### CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

### CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales puedan vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordan con éxito, consiguiendo con ello amorrar la mortandad entre las familias obreras, debido a la condición higiénica de las viviendas.

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitarían muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños de continuo, a las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro. Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que disfrutamos en estas baratas y cómodas, a él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar a esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

### IMPRENTA, LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

### Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones a EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

### IMPRENTA, LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

### Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones a EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

Se levo por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las trozo de la carretilla del Pino, d contratista don co, resulta de la saldo a favor del pesetas, de las abonar por el t el Ayuntamiento Diputación.

Se dió cuenta Arquitecto muni fiando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte.

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construir un

### MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

# LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la **TOS** por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo **DR. ANDREU** y se lo quitarán al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas, de la manera más fácil y sencilla con el **BAPE NASALINA** que prepara el mismo **DR. ANDREU**. (véase el prospecto.)

**PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE**, y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **PÓLVOS de MENTHOLINA DENTÍFRICA** que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

### Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatozoides y esterilidad.

Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 reales caja, y se remiten por correo a todas partes

Doctor Morales, Carretas, 39 Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

### Colocación

La desea una viuda de 50 años, útil para el servicio de una casa. Darán razón calle Mayor pral. número 71 tinete.

### Se venden ó arriendan

seis aranzadas de majuelo; también se vende ó arrienda una casa bastante espaciosa. Del precio y condiciones, enterarán en la calle Mayor Antigua, núm. 114.

### AMA DE CRÍA

Casada, para criar en su casa; dirigirse a Mariano Gallardo, en Esguevillas.

1

### Se verá libre de callos en los piés, el que use una sola vez

## EL PESUGIRA DONCEL

20 años de éxito seguro

### Aguilar de Campoó

PALENCIA



**BALSAMO NEURALGINE**  
**GRAN REMEDIO**  
para la curación del **REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA** SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS, y toda clase de punzadas y dolores nerviosos.

**CURA COMO POR ENCANTO**

Ninguna preparación en la tierra iguala a la **NEURALGINE** como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes. De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered  
Sit James Laborator—Easivelyt

## DROGUERIA

DE

### N. de Fuentes Aspurz é Hijo

struada en la calle Mayor principal, números 116 y 118 entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

#### COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

#### ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES